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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wisch (WISCH/GV/01/2011) 
vom 12.01.2011 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Heinz Lamp  

Mitglieder 
Herr Hans Werner Buddatsch  
Frau Hannelore Hank  
Herr Joachim Jonsson  
Frau Verena Sapia  
Herr Uwe Schabel  
Herr Dr. Matthias Schiller  
Herr Ewald Speth  
Herr Peer Stoltenberg  

Protokollführer/in 
Herr Mirko Hirsch  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:20 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Redder 6, "Dörpshuus" / 

Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung m. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfä-
higkeit 

 

   
 2.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

26.10.2010 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Nachwahl eines bürgerlichen Mitgliedes für den Kultur- und 

Sozialausschuss (Anlage Kopie Antrag SPD) 
 

   
 5.   Bericht des Bürgermeisters und der Ausschüsse  
   
 6.   Beratung und Beschlussfassung über die Aufgabenübertra-

gung zur Beseitigung von Schmutzwasser an den Zweck-
verband Ostholstein 

WISCH/BV/023/2010 
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 7.   Erlass der Haushaltssatzung 2011 WISCH/BV/022/2010 
   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung m. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 Bürgermeister Lamp eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit ge-
geben ist. 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen, so dass nach vorstehen-
der Tagesordnung verfahren wird. 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 26.10.2010 
 
Gegen die Niederschrift vom 26.10.2010 werden keine Einwendungen vorgetragen. Die Nie-
derschrift ist damit genehmigt.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Einwohnerschaft wird die Anregung vorgetragen, im Strandbereich eine 
Webcam aufzustellen. Ein Telefonanschluss ist hierfür nicht mehr erforderlich. Die Kosten für 
dieses Projekt würden sich auf ca. 2.000 – 2.500 € belaufen. 
Frau Sapia merkt hierzu an, dass sich der Kultur- und Sozialausschuss bereits in seiner Sit-
zung vom 23.11.2010 unter dem TOP 4 mit diesem Thema beschäftigt hat. Im Vorfeld sollten 
mögliche Standorte sowie die zu erwartenden Kosten geprüft werden. 
Eine Projektumsetzung durch den Kultur- und Sozialausschuss der Gemeinde in Zusam-
menarbeit mit den Vermietern im Ort findet die einstimmige Zustimmung der Gemeindever-
tretung. 
 
Eine weitere Anfrage betrifft den Winterdienst im Ort, der hauptsächlich durch die örtlichen 
Landwirte vorgenommen wird. Es wird angeregt eine größere Schaufel von einer Breite von 
2,5 m anzuschaffen, damit der Schnee in der Ortslage auch entsprechend beseitigt werden 
kann. Die Kosten belaufen sich auf ca. 800 €. 
Bgm. Lamp wird das Thema aufgreifen, allerdings müssen zuvor auch Versicherungsfragen 
geklärt werden. 
 
Im Zuge der Ausweisung eines neuen Baugebietes nördlich der Kaiserkoppel wird angefragt, 
ob eine Knickholzung im östlichen Bereich des Neubaugebietes vorgesehen ist. Bgm. Lamp 
und Herr Schabel gegen hierzu weitere Informationen. 
 
Weitere Anfragen aus der Einwohnerschaft werden nicht vorgetragen. 
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TO-Punkt  4: Nachwahl eines bürgerlichen Mitgliedes für den Kultur- und Sozi-
alausschuss (Anlage Kopie Antrag SPD) 

 
Das bürgerliche Mitglied im Kultur- und Sozialausschuss, Herr Fritz Bock, hat erklärt, dass er 
wegen seines bevorstehenden Umzuges in eine andere Gemeinde dieses Amt ab 
01.01.2011 nicht mehr wahrnehmen kann. 
Die SPD-Fraktion der Gemeinde Wisch schlägt als Neubesetzung Herrn Hans-Joachim 
Hank, Sandkuhle 4, 24217 Wisch, vor. 
 
 
Beschluss: 
Auf Vorschlag der SPD-Fraktion wird Herr Hans-Joachim Hank als neues bürgerliches Mit-
glied im Kultur- und Sozialausschuss gewählt. 
 
 

Stimmberechtigte: 9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: Bericht des Bürgermeisters und der Ausschüsse 
 
Bürgermeister Lamp berichtet, dass er zusammen mit weiteren Gemeindevertretern an einer 
Veranstaltung im Kieler Schloss in Sachen „Rahmenplan Kieler Förde“ teilgenommen hat. 
 
Das Thema „Winterdienst“ beschäftigt die Gemeinde bereits seit November des letztes Jah-
res und wurde teilweise auch durch die Fa. Stoltenberg erledigt. 
 
Zu Silvester hat es auf dem Parkplatz „Heidkate“ einen Vandalismus gegeben. Ein Park-
scheinautomat wurde dabei beschädigt. 
 
Der diesjährige Neujahrsempfang war mit ca. 70 – 80 Personen sehr gut besucht. Dies zeigt 
ein reges Interesse der Bevölkerung am Dorfleben. 
 
Ein Baum an der Schlachterei musste zwischenzeitig gefällt werden. 
 
Zwecks eines Informations- und Meinungsaustausches ist ein Gespräch der Mitglieder der 
Gemeindevertretung mit den Anwohner der „Heidkate“ geplant. Stattfinden soll diese Zu-
sammenkunft am 24.01.2011 um 19.00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus. 
 
Herr Schabel berichtet als Vorsitzender des Bau-, Wege- und Umweltausschusses der Ge-
meinde Wisch von der Ausschusssitzung am 24.11.2010. Thema dieser Sitzung war die 
Übertragung der Aufgabe der Schmutzwasserbeseitigung zunächst vom Amt auf die Ge-
meinde und dann auf den ZVO Ostholstein.  
Hierzu hat am 26.11.2010 ebenfalls eine Einwohnerversammlung stattgefunden. Auf der 
heutigen Sitzung der Gemeindevertretung wird über das Thema abschließend entschieden. 
 
Eine weitere Ausschusssitzung fand am 10.01.2011 statt. Im Zuge der Beratung und Be-
schlussfassung über die Aufstellung der 4. Änderung des Flächennutzungsplanes sowie des 
B-Planes Nr. 16 für das Gebiet „nördlich der Kaiserkoppel und westlich des Kortenthumred-
ders“ wurde einem entsprechenden Entwurf für die vorgezogene Beteiligung der Träger öf-
fentlicher Belange zugestimmt. 
 
Frau Sapia berichtet für den Kultur- und Sozialausschuss von der letzten Sitzung am 
23.11.2010. Thematisiert wurden die Ausgestaltung der Seniorenadventskaffee 2010, des 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wisch vom 12.01.2011 Seite 4 von 5 

Neujahrsempfanges 2011 sowie der Seniorenfahrt 2011, die nach Hamburg mit einer Stadt-
rundfahrt und einem Kaffeetrinken an den Landungsbrücken geplant ist. 
Unter dem Punkt „Verschiedenes“ ging es um das Aufstellen einer Webcam im Strandbe-
reich. 
 
Die letzte Sitzung des Finanzausschusses fand am 06.10.10 statt. Neben dem Nachtrags-
haushalt 2010, der bereits von der Gemeindevertretung verabschiedet worden ist, wurde 
auch der Haushaltsentwurf 2011 vorberaten. Die Empfehlungen des Finanzausschusses 
sind im Haushalt 2011 eingeflossen, der auf der heutigen Sitzung der Gemeindevertretung 
zur Verabschiedung ansteht. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Beratung und Beschlussfassung über die Aufgabenübertragung 

zur Beseitigung von Schmutzwasser an den Zweckverband Ost-
holstein 
Vorlage: WISCH/BV/023/2010 

 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine umfangreiche Sitzungs-
vorlage vor.  
Bürgermeister Lamp gibt nähere Erläuterungen. Das Thema ist sehr umfangreich und inten-
siv im Bau-, Wege- und Umweltausschuss vorberaten worden. Auf Ebene des Amtes hat 
sich der Entwässerungsausschuss bereits seit einem guten halben Jahr in mehreren Sitzun-
gen intensiv mit der Materie auseinandergesetzt. Von dort kommt die einstimmige Empfeh-
lung an die Gemeindevertretungen der betroffenen Gemeinden Barsbek, Höhndorf, Krokau, 
Fiefbergen und Wisch, die Aufgabe der Schmutzwasserbeseitigung auf den Zweckverband 
Ostholstein zu übertragen.  
 
Die wirtschaftliche Betrachtung hat dieses eindeutige Bild ergeben. 
 
Die Gemeinden Höhndorf und Barsbek haben bereits dahingehende Beschlüsse gefasst. 
 
Bürgermeister Lamp berichtet, dass die Bürger/innen der Gemeinde Wisch bereits durch 
eine Einwohnerversammlung entsprechend informiert und aufgeklärt worden sind.  
 
Ohne weitere Aussprache ergeht folgender 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung bittet das Amt Probstei um Rückübertragung der Aufgabe der 
Schmutzwasserbeseitigung. Gleichzeitig beschließt die Gemeindevertretung den anliegen-
den Vertrag zur Übertragung der Aufgabe der Schmutzwasserbeseitigung der Gemeinde 
Wisch an den Zweckverband Ostholstein sowie dem Verbandsbeitritt der Gemeinde Wisch 
zum 01.01.2011. 
 
 

Stimmberechtigte: 9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Erlass der Haushaltssatzung 2011 

Vorlage: WISCH/BV/022/2010 
 
Herr Jonsson in seiner Funktion als Finanzausschussvorsitzender  erläutert den vorliegen-
den Haushaltsentwurf 2011 anhand des Vorberichtes. 
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Der Haushaltsentwurf weist einen freien Finanzspielraum von 81.300 € aus. Die Wertaus-
gleichzahlungen des ZVO Ostholstein für die Übertragung der Aufgabe der Schmutzwasser-
beseitigung von rund 269.000 € sind bereits in den Haushalt eingearbeitet worden. Im Ver-
mögenshaushalt ist die Anschaffung eines MTW für die Feuerwehr in Höhe von 42.000 € 
vorgesehen. Der allgemeinen Rücklage kann noch ein Betrag von 311.000 € zugeführt wer-
den, die dann nach der Haushaltsplanung per 31.12.2011 einen Stand von insgesamt 
779.089,44 € erreicht. 
 
Die allgemeine Haushaltslage der Gemeinde Wisch ist daher als völlig entspannt zu be-
zeichnen. 
 
Die Empfehlungen des Finanzausschusses sind vollständig in den Haushaltsentwurf einge-
arbeitet worden. Insofern empfiehlt Herr Jonsson dem Entwurf in der vorgelegten Fassung 
zuzustimmen. 
 
Herr Jonsson und Herr Schabel bedanken sich bei Herrn Hirsch für die erneute Überarbei-
tung des Haushaltes und für die sehr gute Zusammenarbeit. 
 
 
Beschluss: 
Die Haushaltssatzung 2011, der Haushaltsplan 2011 sowie das Investitionsprogramm wird 
auf Empfehlung des Finanzausschusses in der vorgelegten Fassung beschlossen. 
 
 

Stimmberechtigte: 9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Der Bürgermeister informiert, dass der Sparclub „Hol di ran“ die Bitte an ihn herangetragen 
hat, künftig einmal im Monat, jeweils an jedem ersten Dienstag im Monat, das Dorfgemein-
schaftshaus nutzen zu können, da der Dorfkrug nicht mehr zur Verfügung steht. 
 
Gegen diese Nutzung bestehen seitens der Gemeindevertretung keine Bedenken, schließ-
lich dient es dazu, dass das Dorfleben aufrecht erhalten bleibt. 
 
Bgm. Lamp schließt die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung um 20.05 Uhr. So dann 
wird in nichtöffentlicher Sitzung fortgefahren. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
gez. gez. gez. 

H. Lamp Mirko Hirsch Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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